



ASSEMBLÉE NATIONALE

13ème législature

jeunes

Question au Gouvernement n° 2499

Texte de la question

CHÔMAGE DES JEUNES

M. le président. La parole est à Mme Monique Iborra, pour le groupe socialiste, radical, citoyen et divers gauche. Mme Monique Iborra. La situation de l'emploi des jeunes en France reste particulièrement alarmante et, malgré une baisse pour certaines catégories, que vous ne manquerez sans doute pas de commenter, les jeunes ne bénéficient pas de la baisse apparente observée pour le chômage en général. Le chômage de longue durée des 16-25 ans a explosé depuis deux ans et il atteint 24 % au deuxième trimestre 2010.

Les solutions que vous proposez sont loin d'être à la hauteur de l'enjeu. Les 25-54 ans occupent 79 % des emplois dans notre pays, tandis que les moins de 25 ans et les seniors, de plus de 54 ans, sont sacrifiés sur l'autel de la rentabilité et de la compétitivité.

Les jeunes Français sont inquiets. Ils craignent pour leur avenir, bien plus que les jeunes d'autres pays industrialisés.

Vos propositions, que ce soit le RSA jeunes ou l'allocation d'autonomie qui sera bientôt mise en place à titre expérimental, n'auront que des effets marginaux, car si vous affectez des crédits à ces politiques, c'est d'abord pour vous donner bonne conscience. Pis encore, vous vous apprêtez à raboter les crédits de la mission " Travail Emploi " dans la loi de finances. Pouvez-vous, monsieur le secrétaire d'État chargé de l'emploi, nous affirmer que les crédits affectés aux missions locales, aux maisons de l'emploi et à Pôle emploi, les opérateurs de l'emploi et de l'insertion des jeunes, seront préservés ? (*Applaudissements sur les bancs du groupe SRC.*)

M. le président. La parole est à M. Laurent Wauquiez, secrétaire d'État chargé de l'emploi.

M. Patrick Roy. Et du chômage ! (*Exclamations sur les bancs du groupe UMP.*)

M. Laurent Wauquiez, *secrétaire d'État chargé de l'emploi*. Madame Iborra, nous avons tous eu, devant la crise, une obsession : éviter qu'une génération soit sacrifiée et que ce soient nos jeunes qui payent le plus lourd tribut. Vous avez eu le même souci que nous dans les responsabilités que vous occupez.

Pour y parvenir, nous avons essayé de mobiliser tous les acteurs de terrain, les régions, les départements, les communes, les missions locales, les réseaux d'entreprises, les chambres de commerce et d'industrie, les chambres des métiers. Nous avons tous, je pense, le même souci : ne pas recourir aux anciennes solutions, comme de conseiller aux jeunes de rester sur les bancs de la fac, pour éviter de gonfler les statistiques du chômage, et, au contraire, miser sur des dispositifs à finalité professionnelle affirmée pour orienter nos jeunes le plus vite possible vers l'emploi. Je pense en premier lieu à tout ce qui relève de l'alternance et de l'apprentissage. Sur un an, je vous remercie de l'avoir rappelé, le nombre de demandeurs d'emploi de moins de 25 ans a commencé à diminuer, avec une baisse de 2 % que je vous remercie d'avoir soulignée.

Mme Monique Iborra. Pas du tout !

M. Laurent Wauquiez, *secrétaire d'État*. Et le nombre de contrats d'alternance est de nouveau en hausse, de 15 % en 2010.

Pour le reste, vous m'interrogez sur les moyens. Ceux qui sont affectés au budget de l'emploi font l'objet d'économies sur certains aspects de la politique de l'emploi, mais pas en ce qui concerne les jeunes et les moyens affectés aux missions locales. Je vous confirme que l'intégralité de ces moyens seront maintenus, car sur ce front nous devons poursuivre l'effort.

A ce propos, je me réjouis du mouvement d'unité républicain qui a eu lieu la semaine dernière autour de Bernard

Perrut et des missions locales. Nous avons signé avec l'assemblée des régions de France, que vous représentiez, l'assemblée des départements de France et l'association des communes, représentée par son président, monsieur Pélissard, une convention commune. Je me réjouis que, sur un sujet aussi important que l'emploi des jeunes, les responsables politiques soient capables de faire preuve d'unité et de réflexe républicain. *(Applaudissements sur les bancs du groupe UMP.)*

Données clés

Auteur : [Mme Monique Iborra](#)

Circonscription : Haute-Garonne (6^e circonscription) - Socialiste, radical, citoyen et divers gauche

Type de question : Question au Gouvernement

Numéro de la question : 2499

Rubrique : Emploi

Ministère interrogé : Emploi

Ministère attributaire : Emploi

Date(s) clé(s)

Question publiée le : 6 octobre 2010

La question a été posée au Gouvernement en séance, parue dans le journal officiel le 6 octobre 2010